

Table with subscription rates: PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN. Columns for Año, Smtre., Trime., Mes., and rows for Madrid, Provincias, Extranjero, Unión postal, No comprendidas.

EL DEBATE

DIARIO DE LA MAÑANA, CATÓLICO É INDEPENDIENTE

EPÍSTOLAS VERANIEGAS

En la vetusta Santiago

UN DÍA CABALLERESCO

Epístola por donde Santiago bajó a las cercanías de Padrón. Yo quisiera, lector, vivir en Santiago. Oír la misa diariamente en la Catedral. Asistir a la tertulia del señor deán...

LUIS ANTON DEL OLMET En Galicia, Agosto 1911.

LOS OBREROS DE INGLATERRA

Después de la huelga

La fórmula de arreglo.

LONDRES 20. Se ha hecho pública la fórmula de arreglo pactada en el ministerio de Comercio entre los representantes de las Compañías y los delegados de los obreros ferroviarios...

1.º La huelga quedará terminada inmediatamente. Los jefes de los obreros harán todo lo posible para decidir a sus agentes...

2.º Los obreros comprendidos en el movimiento huelguista, bien a causa de la huelga, bien a causa del lock-out, comprenderán...

3.º Los Comités de conciliación serán convocados con objeto de arreglar inmediatamente las cuestiones en litigio...

4.º Se adoptarán inmediatamente medidas para hacer cesar el movimiento de huelga...

5.º Las dos partes habrán de prestar todo el apoyo posible a la Comisión especial de información del Gobierno...

6.º Todo litigio que pueda suscitarse respecto de la interpretación de este acuerdo deberá ser sometido al Board of Trade.

Después de la fórmula.

LONDRES 21. En provincias ha dado hasta ahora buen resultado el arreglo pactado en Londres.

Los huelguistas de York, apostados en el puente de Holgate, apedrearon los trenes que conducían los soldados.

En Nottingham quedaron detenidos los convoyes, por haber arrancado los huelguistas las vías en una gran extensión.

Parecidos actos de sabotaje han ocurrido en Scarborough y otros puntos.

En una explosión que ocurrió anoche en Llanelly resultaron unos diez muertos.

Los bomberos han extraído ya algunos cadáveres, que están carbonizados.

Confíase en que pronto llegará el acuerdo de Londres a conocimiento de todos los huelguistas, cesando la anomalía y restableciéndose los servicios.

Tranquilidad. No fueron huelguistas.

LONDRES 21. De toda Inglaterra vienen noticias tranquilizadoras. En todas las ciudades los huelguistas han vuelto ordenadamente al trabajo.

Después de reanudar la calma se ha averiguado que en Llanelly no fueron los huelguistas los autores de los disturbios ocurridos en la noche de ayer.

Todos los ferroviarios están en sus puestos de trabajo, en sus talleres y en las oficinas.—Welder.

Felicitación regia.

LONDRES 21. El Rey telegrafía al presidente del Consejo felicitándole por la terminación de la huelga de ferroviarios.

Dicen de Liverpool que el Comité de huelgas ha acordado que los marineros, descargadores y carreteros afiliados al mismo no reanuden el trabajo mañana, esperando a que se conozca el resultado de las negociaciones entabladas con los navieros.

Este acuerdo alcanza a 50.000 trabajadores.—Welder.

Los vendedores de periódicos. Colisiones. Cargas de la policía.

DUBLÍN 20. Hubo anoche algunas sangrientas colisiones con motivo de negarse los vendedores de periódicos a sacar éstos a la calle y de intentar impedir la salida de los coches que llevaban las ediciones a las estaciones férreas.

Apinóse frente a las redacciones un público enorme, que se negó repetidas veces a disolverse, por lo cual hubo de dar la policía algunas cargas, de las que resultaron heridos y agentes y 100 manifestantes.

Preticáronse veinticinco detenciones.

Materia de guerra a Cádiz

El crucero "Río de la Plata". FERROL 21. El Río de la Plata ha recibido orden para repostarse de carbón y agua y salir sin pérdida de momento para Cádiz, conduciendo efectos de guerra.



"Cuidado con los ratones"

Para cosas amenas y de solaz España es un filón inagotable. Ahora, respondiendo a las campañas de la Prensa, y para acallar las excitaciones de los vecinos, justamente irritados de ver las calles llenas de basura, nuestro Municipio ha tenido una idea asombrosa.

No se trata de crear nuevas y más aptas brigadas de barrenderos, sino advertirnos a los transeúntes que no debemos ensuciar las calles, colocando en todas las esquinas grandes cestos para papeles.

La teoría no está mal del todo. Para que las calles estén limpias, se debe empezar por no ensuciarlas.

Pero convengamos en que las alabanzas que merece esta disposición municipal no se pueden tributar abiertamente. La filosofía de la orden está plagada de aquella otra de los gobernadores que hicieron fijar en los transeúntes este ingenioso cartel: "Cuidado con los ratones".

O lo que es lo mismo: "Procuren ustedes que no les roben, y no habrá necesidad de que los guardias; se rompan las botas persiguiendo después a los ladrones."

Tales noticias las han tomado a broma muchos humoristas, que no se cansan de sacarnos punta, espinándolas de donaires y chistes. ¡Como si D. Pero Grullo no fuera en muchas ocasiones un buen cuerdo, digno de toda estima!

Yo me alegro mucho que las autoridades, tanto D. Pero Grullo Gobernador, como don Pero Grullo Municipio, hayan coincidido en este sabio modo de apreciar los problemas sociales.

¡Vivan los cestos!

Pese a todas las chirigotas de los humoristas, es una medida, más que de higiene pública, de higiene moral.

Como ocurre en la gran ciencia de la Medicina, donde el tratamiento de la enfermedad tiende a desaparecer con la práctica de la higiene, que evitará la enfermedad, ocurre en este otro terreno donde la profilaxis social va ganando mucho camino.

Y bueno es que las autoridades nos enseñen, aunque se pongan un poco en ridículo, que sea mejor evitar que se ensucien las calles que limpiarlas después de sucias. Asimismo el médico enseña a sus clientes que es mejor evitar una enfermedad con la Higiene que corregirla luego con la Medicina.

Si el alcalde se hubiera cuidado de que las brigadas rogerieran la basura, se hubiera demostrado que el acatado era impio. Así, con los cestos, hay motivo para demostrar que también lo somos nosotros.

Y en último caso, se nos amonaza, que es lo que pretendía el Municipio, porque cuando nos escandalizamos de que las calles están sucias, se nos dirá, con razón, que nosotros tenemos la culpa por no ser curiosos y respetar la orden de los cestos.

Lo malo es que no todos son personas los que ensucian las calles de Madrid. Y a las caballerías, señor alcalde mayor, si que no se les puede ir con cestos ni con prácticas de higiene moral.

HAMLET

Lo que pasa en el extranjero

La afección al opio se extiende. Discusión de un proyecto.

PARIS 21. De una encuesta abierta por el ministerio de Instrucción pública, resulta que los fumadores de opio se han multiplicado en París, Marsella, Brest y Tolón.

Apenas se abran las Cortes comenzará la discusión del proyecto presentado en el Senado, reglamentando la introducción y venta del opio.

El suministro de cañones y material de artillería. Las casas concursantes. Los ensayos.

ROMA 21. El Mensajero asegura que para el mes de Octubre próximo, las tres casas invitadas al concurso para el suministro de cañones y material de artillería estarán dispuestas y entonces se procederá inmediatamente a los ensayos.

La primera aviadora inglesa.

LONDRES 21. La señora del insigne novelista Maurice Hewlett acaba de obtener el diploma de piloto en el Aero-Club de Londres. Mistress Hewlett es la primera aviadora de Inglaterra.

Dos estudiantes intoxicados. Farmacéutico a la cárcel.

MARSELLA 21 (11 m.) Dos estudiantes se han intoxicado gravemente fumando opio. Uno de ellos está moribundo.

El otro sufre una terrible dolencia, de la que todavía no se le ha podido hacer salir, a pesar de los energícos medios empleados. El farmacéutico que les vendió la pócima ha sido encarcelado.

Mejora en esta ciudad el estado sanitario.

Reclamación al Gobierno mejicano.

BERLÍN 21. El representante de Alemania en Méjico ha pedido al Gobierno de este país protección para los alemanes residentes en Torizón de Arizaba y Estado de la Puebla.

En virtud de esta reclamación, el Gobierno mejicano ha tomado severas medidas. A propósito del incidente de Puebla, el representante de Alemania ha negado rotundamente que pidiese a su Gobierno el envío de fuerzas.

Turcos y albaneses. Distrito evacuado.

BERLÍN 21. Según despachos recibidos de Atenas, Muharem Refid y el segundo jefe albanés, luego de haber tenido varios encuentros con las tropas turcas, encuentros que han sido totalmente desfavorables para los albaneses, han evacuado totalmente el distrito de Pílar (Philiates) y marchado hacia el centro de Belvino y Argyroastro, en donde todavía quedan algunas bandas de albaneses.

SH.VA VIANNA (José de Serpa)



De Marta a María Luisa.

Querida María Luisa: Muy pronto ya vamos a dejar este lugar tan grato, en el que se aspira un puro ambiente de misterio. Levando de él recuerdos que perdurarán en mi alma.

Vuelvo a repetirte que no me explico cómo esta hospitalidad que es por cierto muy capaz, pues tiene ciento ochocientos habitaciones hermosas, desde las cuales se contempla un panorama sorprendente) no se halla siempre ocupada.

El servicio es excelente. Seis camareras, en extremo solícitas y hábiles hasta en el arte culinario (ya sabes que soy vete en Ja materia), rodean de atenciones a los huéspedes, de tal modo, que la persona más exigente no echa de menos las comodidades de su propia casa, por muchas que tenga. Dioses todo una de ellas, Mariana, indudablemente. Sobre le ha dotado del don de agradar. Y todo este inmejorable servicio por un precio módico, insignificante, ¡por diez reales diarios! (aparte de que las atenciones son impagables), así es que hasta las personas de posición modesta pueden visitar a tan milagrosa Virgen y permanecer aquí unos días sin tener que hacer grandes desembolsos. Esto en cuanto a lo material.

En lo espiritual no se puede pedir más. Figúrate una legión de fervorosos hijos de San Francisco animados del espíritu de humildad y mortificación de su serafico padre; una legión que figura en las avanzadas del ejército de Cristo, que está dedicada al ejercicio de las virtudes, al estudio y a la contemplación en este que pudiéramos llamar yermo vasco. Hay veinticinco que celebran, y además muchos profesos e incontables novicios.

Tienen también un Colegio Sorbón, en el que se educan e instruyen numerosos niños, dándose en él también la segunda enseñanza.

Todos los actos religiosos resultan solemnísimos, sobre todo el llamado a "Benedictas", que voy a describirte.

Cuando tras lucha tenaz con la luz las tinieblas, saliendo rídicula de las hondosadas, empiezan a invadir las montañas y una campana sonora toca a oraciones, en la iglesia comienza el acto. Profusamente iluminado aparece el altar mayor. En la hornacina central del segundo cuerpo del retablo, que se halla sostenido por cuatro columnas salomónicas, está la Virgen de Aranzazu, y en los intercolumnios, en el de la derecha, una hermosa imagen del Sagrado Corazón de Jesús, y en el de la izquierda, otra también muy bella, de San Francisco.

La imagen de la Virgen Santísima es pequeña, como de media vara. Tiene el rostro moreno, de expresión grave y amorosa, y unos ojos negros que miran intencionalmente a quien la contempla. Lleva en el brazo izquierdo al Niño Jesús. Se halla colgada una sobre el mismo espino en que apareció, cuyo tronco y ramas revestieron de plata.

Es grande el poderío de esta Señora para hacerse amar por los que la visitan.

Pues bien; como te decía, al toque de oración se elevan capiteles azules y azules el "Ave María", después la corona franciscana, e inmediatamente, desde el pie del altar de Nuestra Señora, entona la "Benedictas" ó sea una parte del oficio parvo, y luego la salva. El órgano deja oír los acordes graves, majestuosos, que forman el acompañamiento del canto llano, de ese canto impregnado de mística unción, y un nutridísimo coro de voces varoniles le responde y canta la "Benedictas" y la salva de un modo imitabile, con una solemnidad y devoción que conmueven...

En otra temárica de hablarte de este hermoso santuario, que tanto me cautiva.

Tu siempre entrañable,

MARTA

VOCES DE ALIENTO

NUESTRA CAMPAÑA EN FAVOR DE LOS PÁRROCOS

DOS CARTAS

Por las dos adjuntas cartas que reproducimos, entresacándolas de las muchas que nos trae el correo, podrán apreciar nuestros lectores el entusiasmo con que ha sido acogida la campaña.

Las dos cartas, llenas de sinceridad, de fe y de carino, como las otras que por falta de espacio dejamos fuera, nos mueven una vez más a expresar nuestra profunda gratitud por las benevolencias que nos dispensa el clero.

«Señor director de EL DEBATE. Muy señor mío y de mi distinguida consideración: He visto con verdadero entusiasmo la campaña tan digna y tan energética que EL DEBATE ha iniciado en favor del clero parroquial. Admiro igualmente las luminosas ideas propuestas por algunos de mis dignos compañeros para llegar a conseguir un resultado definitivo y práctico.

Yo también quiero aportar mi pequeña piedra.

¡No sería factible celebrar esa magna asamblea y en ella discutir y aprobar determinadas conclusiones que una Comisión nombrada al efecto presentara al Romano Pontífice y a nuestro católico Rey?

Que los llamados a dirigir este gran asunto piensen seriamente sobre la conveniencia de armonizar las dos supremas voluntades, que sin duda alguna quieren el engrandecimiento del clero parroquial, encendidos de sus heroicos trabajos en pro de la Iglesia y de la Patria.

De usted afectísimo s. s. y capellán, Ildelfonso Galán.

Baeza, 20 Agosto 1911. Parroquia de San Nicolás.»

«Distinguido señor director de EL DEBATE. Madrid.

Muy apreciado en Cristo: En un todo conforme con la idea expuesta por Un coadjutor, en su carta inserta en EL DEBATE del sábado 19 de Agosto del que rige, me adhiero totalmente, y a tal objeto me suscribo con 5 pesetas.

Saludando una vez más a ese valiente diario, me repito de usted afectísimo s. q. s. m. b., Un económico.»

REFORMAS DE ENSEÑANZA

Nuevos proyectos

LA CUESTIÓN DE LOS EXAMENES

Tiene mi maridito venas de loco, unas veces por muchi y otras por poca.

Una espléndida información que ha publicado A B C respecto a los planes del illustre señor ministro de Instrucción pública y Bellas Artes me ha recordado el cantar que escribí al frente de estas líneas.

Porque en España pasamos como por castillo de ministros antediluvianos a superministros, y de la quietud de aquéllos a la enajenadora visión de juristas, que corraldo empuje de progresos y sincerísimo amor a la raza se arriesgan por campos vedados a nuestra realidad histórica.

Y afirmo esto a propósito de alguna de las reformas anunciadas en A B C, en prosa tan fácil é insinuante, que conduce a la persuasión de que el inteligente periodista que la dió a las linotipias acababa de recogerla de los propios labios del señor ministro.

Es éste un hombre fortificado por la plena conciencia de su propio valer, muy rico en ansias de ser útil a su Patria, apto como piquisismo para su finalidad ministerial; pero algo apresurado en la traducción de ideas que está henchido con una intuición anticipada, más que de su tiempo, de su espacio.

Muy superior a la mayoría de las gentes para las que se propone legislar, escápolo, gallardo, por los caminos de un espiritismo exótico y aspira a romper decididamente con la austera y doctoral rutina de la asistencia obligatoria a las aulas, construyendo en su despacho la sublime abstracción de una filosofía encantadora, de un amor a la ciencia por la ciencia, nacido en las almas por sereno impulso de un estímulo sostenido sin vínculos de disciplina ni de convivencia escolar, resorte de la Academia y sostén de la Universidad.

¡Quién diría que en semejante aspiración se encierra una sublime concepción del estudio? Pero, ¡no es verdad que hoy por hoy, entre nosotros, tal concepto no puede, o mejor dicho, no debe aprovecharse para las superiores normas que han de encerrar aquél y presidirlo en los predicados de la tutela oficial?

Suprimir formalismos, arrasar reglamentos, quemar los viejos Códices de prácticas más enderezadas a la maniobra burocrática que a la dirección anímica, es obra futura, pero no presente en nuestro país.

Por fortuna, las generaciones adelantan con pasos gigantescos por la senda de la independencia espiritual, y día vendrá, no muy tarde, en que esa bella teoría del señor Jimeno pueda realizarse sin peligro.

pero hoy reputo peligrosa la aventura la de que ese dulce abandono de España, despojando como con un soplo mágico, aquellos externos requisitos de la familia literaria que en sus exigencias no demasiado rigurosas imponen la realización de la enseñanza sujeta a la relación del profesor y del alumno sujeta a un ritmo de asistencia y atención que, por mucho que se reduzca la posesión del símbolo, siempre nos dará en el repaso de la lista y en la falta anotada la sensación tierna y sentida, con relación a la ciencia y al que la estudia, de los enamorado que no se ven y estiman la ausencia en una cita como presagio triste de futuras infidelidades.

No; no estamos aún capacitados para la total emancipación de aquellas fórmulas y de aquellos requisitos inventados como seguro amparo de razas imperiticas.

Y no vale la excepción ni vale la resultante de un proceso biológico que ha llegado a adquirir el concepto más amplio del problema, porque el señor ministro de Instrucción pública no legisla para sí, sino para otros, y más que en su concepción privada de un problema pedagógico, debe tener en cuenta la receptabilidad espiritual de aquellos para quienes legisla y el estado de progreso del pueblo en que gobierna.

Ahora podría yo, imitando la encantadora ingenuidad con que la mayoría de nuestros académicos y catedráticos preparan sus discursos, entrando a saco en biblioteca bien nutrida y haciendo en ella botín copioso, sin más armas que una pluma y una pluma, largar mi hermosa parrafada de erudición en pro de mi tesis.

Conocería por Le Bon (psicología de las multitudes), huyendo, eso sí, de la traducción del Sr. Navarro de Palencia; le haría después mi raptó a Thomas Davidson en su "History of Education"; de Complayt añadiría algo, y no se irían ni el abate Magallon ni Huallman ni Górriz sin que ya he menase sus huesos pedagógicos para hacer con ellos un esqueleto de desamparado sabiduría, que ya vestirla luego con un ropaje de aritmética y gallarda, para demostrar que la educación y la instrucción puntan sus molles desde la chismonería hasta la birrete doctoral.

Pero no es mi intento. Mi intento humilde, sincero reverente, aunque quizás parezca pretensioso y altivo, es llamar la atención del insigne ministro de Instrucción pública acerca de un avance que estimo exagerado é hijo legítimo de su cultura superior y de su elevación científica.

Ya sé que el no pasa jamás lista en su cátedra, y me parece muy bien; me parece que D. Amalio Jimeno, catedrático, no pase lista a sus alumnos, como me parece mal que D. Amalio Jimeno, ministro suprima tal requisito en la constitución interna de la Universidad. Intelligentiibus, pauca...

Como me parece mal que D. Amalio Jimeno, ministro, suprima tal requisito en la constitución interna de la Universidad. Intelligentiibus, pauca...

Ya sé también, ó por lo menos lo presumo que fue mucho, muchísimo, en el rigor de los futuros exámenes y en la labor del cuerpo de profesores, que se dispone a reconstruir abundantemente con un acuerdo firme de las mayores loas; pero así y por exceso de idealismo, yo ello sé también tan grande como la que

ese cielo azul que todos vemos ni sea cielo ni azul.

Medite un instante el doctísimo profesor que hoy está dirigiendo la cultura patria combine bien su concepto sublime de la educación y del estudio con la realidad de la raza por sí da con precipitado venenos la relación oficial de vínculos disciplinaarios a que él mismo procura dar color y auge con la creación de Internados, y disuelva bondadosamente la osadía en que incurrió al afirmar que en nuestra Nación los gobernantes, unas veces por ignorancia casi absoluta de lo que traen entre manos, y otras

POLITICA

Cambiando impresiones.

Ayer se reunieron en el ministerio de la Guerra los ministros de Estado, Marina y Hacienda, para cambiar impresiones respecto de los asuntos de actualidad...

El ministro de Marina.

Dentro de unos días es probable que vuelva a marchar a San Sebastián el ministro de Marina, con objeto de acompañar al Rey en la visita que ha de hacer al cañonero Recalde y a las regatas que han de celebrarse en Bilbao.

Hablado el general Pidal del envío de barcos a Canarias y Baleares, ha dicho que ello no implica conflicto alguno internacional, que aunque lo hubiera, en nada cree uno afectaría. Obedece únicamente al deseo de que los buques estén constantemente navegando y haciendo ejercicios, para lo cual se propone estar relevando con frecuencia a los buques destinados en los puertos.

La venta del pescado.

El director de Aduanas dió cuenta esta mañana al ministro de Hacienda de la estancia en Madrid de varios pescadores de la Cornia, que han venido a resolver algunas pequeñas dificultades con que tropiezan por parte del Ayuntamiento, para la venta directa en esta corte del pescado de aquel puerto.

Los referidos pescadores han solicitado, entre otras cosas de menor interés, que la Compañía del Norte les conceda, mediante el pago de una cantidad mensual, el alquiler de un vagón, que llenarán de pescado diariamente con destino al consumo de Madrid.

La venta de este pescado se proponen hacerla en puestos especiales que establecerán en diferentes sitios de la capital.

El jefe del Gobierno.

Ayer despachó con S. M. el presidente del Consejo en San Sebastián, firmando el Soberano varios decretos de diferentes ministerios.

El presidente almorzó después de la firma con su familia. Canalejas ha dicho que ha recibido comunicación oficial de haberse terminado la huelga de Inglaterra.

Los indígenas de Fernando Poo.

Ayer hicieron su presentación al subsecretario del ministerio de Estado cuatro indígenas, procedentes de Fernando Poo, que subvencionados por el Gobierno español vienen a aprender los oficios de albañil, cerrajería, sastrería y carpintero.

Quejábanse de haber sentido al llegar a Cádiz más calor que en su país, sintiendo anoche un cambio bastante frío en Madrid. Los cuatro negros se hospedan en un convento de misioneros.

La Reina Victoria.

En un yate de los Reyes de Inglaterra marchó la Reina de España a Southampton.

El general Bascaran.

El general Bascaran ha visitado al señor Barroso, ofreciéndose a él como capitán general interino.

Lo de Canillas.

Anoche visitó al Sr. Barroso una nutrida Comisión de vecinos de Canillas para denunciar determinadas anomalías y abusos que allí se vienen cometiendo. El ministro prometió a los comisionados interesarse en el asunto para procurar una pronta y justa solución.

Religiosas

SANTOS Y CULTOS DE HOY

Santos Hipólito, Atanasio, Timoteo, Sinfiorano, Antonio, Marcial, Félix, Mauro y Filiberto, mártires.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de los Servitas (plaza de San Nicolás); por la mañana, a las diez, habrá misa cantada, y por la tarde, a las seis, ejercicios, preces y reserva.

En la iglesia Pontificia, a las once, misa en el altar de San Antonio, con acompañamiento de órgano, se aplicará por los socios de la Piedad.

Por la tarde, los cultos del día anterior. En las Escuelas Pías de San Fernando, por la tarde, a las seis, sigue la novena a San José de Calasanz, siendo orador el padre Joaquín Larrañaga.

La misa y oficio divino son de la octava de la Asunción de Nuestra Señora, con rito doble y color blanco.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Valvanera en la parroquia de San Ginés ó de la Piedad en la de San Millán. Espiritu Santo: Adoración nocturna. Turno: San Antonio de Padua.

(Este periódico se publica con censura.)

Informaciones eclesiásticas

DE LA DIÓCESIS

En la iglesia parroquial de San Ginés, de esta corte, se celebrarán en los días 24 y 25 del actual solemnes cultos en honor del glorioso mártir, su titular.

En los dos días citados se ganará el jubileo de las Cuarenta Horas, y en el primero de ellos se celebrará a las siete de la mañana misa cantada para manifestar a S. D. M., y a las diez, la mayor. Por la tarde, a las cinco y media, se cantarán solemnes vísperas, con asistencia de los señores curas párrocos de esta corte, y a continuación rosario y reserva.

El día 25, propio del Santo, a las siete, misa cantada para exponer el Santísimo Sacramento, y a las diez la solemne, en la que ocupará la sagrada cátedra el doctor D. Juan Suárez Schimder. Por la tarde, a las cuatro y media, completas, y a las seis y media, rosario y procesión de reserva.

El organista de la parroquia, Sr. Falquina, está encargado de la parte musical. Nuestro Santísimo Padre León XIII, de feliz memoria, concedió indulgencia plenaria aplicable por las beatas ánimas del purgatorio a todos los fieles que visitasen a parroquia el día 25, desde su víspera.

PROVINCIAS

Zaragoza.—Es esperada en esta capital la peregrinación catalana, que llegará el día 25 del corriente para rendir un culto de amor a la milagrosa y venerada imagen del Pilar.

Avila.—El excelentísimo señor Obispo de la diócesis ha publicado un edicto para proveer los curatos vacantes en la diócesis. Las plazas vacantes ascienden a 172. El plazo para las instancias es de cuarenta días a contar desde el 12 del mes actual.

EXTRANJERO

Roma.—Publicado el Motu Proprio de Su Santidad sobre la reducción de fiestas, han recurrido varios Obispos al Padre Santo suplicándole que al menos en lo relativo al plazo del oficio divino, no se trasladase a...

algunas de las fiestas, como la de San José y la del Santísimo Corpus Christi. El Romano Pontífice, después del informe del secretario de la Sagrada Congregación de ritos y el dictamen de la Comisión litúrgica, dado por expresa disposición, Su Santidad ha determinado acceder a la petición de los Prelados concurrentes, sin abrogar el número de fiestas de precepto señaladas en el Motu Proprio, y en efecto, por orden de Su Santidad, acaba de dar la Sagrada Congregación de Ritos las siguientes declaraciones:

1.ª La fiesta de San José se celebrará en el día 19 de marzo, pero sin precepto, así como también sin octava; tendrá rito doble de primera clase y se denominará con este título: «Solemne conmemoración de San José, esposo de la Santísima Virgen María, confesor».

2.ª La fiesta del Patrocinio de San José se celebrará en la Dominica tercera después de la Pascua, con rito doble de primera clase y con octava; esta solemnidad se elevará a la categoría de «primaria» y tendrá la siguiente denominación: «Solemne misa conventual de la Bienaventurada Virgen María, confesor, Patrono de la Iglesia Católica».

3.ª El rezo para los días de la infractuata y del día octavo de San José se tomará del Octavario Romano.

4.ª La Dominica de la Santísima Trinidad, que está fija en el primer domingo de Pentecostés, se rezará en adelante con rito doble de primera clase.

5.ª La fiesta del Corpus Domini se celebrará sin precepto, con rito doble de primera clase y octava privilegiada, como la de Epifanía, en el jueves inmediato a la fiesta de la Santísima Trinidad, con el título de «Conmemoración solemne del Santísimo Cuerpo de Nuestro Señor Jesucristo».

6.ª El domingo de la infraoctava de Corpus, en las catedrales y colegiadas, rezado el correspondiente oficio y celebrada misa conventual de la Dominica, se podrá cantar una sola misa solemne al Santísimo, como en el día de fiesta, con Gloria, única oración, Secuencia, Credo y último Evangelio de San Juan. En las iglesias no obligadas a la celebración de misa conventual, se podrá añadir en la misa del Santísimo la conmemoración de la Dominica, bajo distinta conclusión, y el último Evangelio será el día de dicha Dominica.

En este domingo se hará la solemne profesión con el Santísimo que está ordenada por el ceremonial de Obispos.

7.ª El viernes después de la octava del Corpus se celebrará, como antes de la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, con rito doble de primera clase.

Las disposiciones del decreto, que llevan fecha del 24 del pasado Julio, alcanzan también a las Ordenes religiosas y demás iglesias latinas que por privilegio usan ceremonial distinto del romano.

INFORMACIÓN MILITAR

Se ha concedido la gratificación de 600 pesetas al oficial segundo de Administración Militar, D. Julio Jiménez Carrillo, vocal de la Comisión de estudios y experiencias del material y servicios administrativos, y la de efectividad al médico mayor D. José Masferrer, al primero D. Eulogio Valle y al capitán de Infantería D. José García del Valle.

Ha sido nombrado ayudante de profesor de la Academia de Caballería el primer teniente de dicha Arma D. Eduardo Germán Ruiz.

Se concede el retiro al teniente coronel de Caballería D. Juan Montero Barasieste y al capitán de dicha Arma D. Esteban Tosal Santana.

Ha fallecido en Calanda (Teruel) el comandante de Caballería D. Manuel Lostaló Ribot.

Se ha dispuesto que el comandante de Estado Mayor D. Cristóbal Cueto cese en el cargo de ayudante de campo del general de la cuarta división D. Santiago Díaz de Ceballos, sustituyéndole el teniente coronel de Caballería D. Juan Carrasco Martínez.

Hoy publica el Día Oficial la confirmación de los mandos de las Comandancias de Toledo y Badajoz. A los tenientes coronales de la Guardia civil D. José María Gómez Suárez y D. Julio Pastor.

Han sido destinados al Colegio de Huérfanos de la Guerra los primeros tenientes de Infantería D. José Román Sánchez y don Victoriano Jareño Hernández.

Habiéndose ausentado de esta corte el capitán general, se ha encargado del mando de la misma el general de división don José Bascaran, y del Gobierno militar el de igual empleo D. Diego Muñoz Cobo.

Una representación de músicos mayores del Ejército visitó al excelentísimo señor ministro de la Guerra, para expresarle su inmenso agradecimiento y eterna gratitud por las mejoras recientemente concedidas.

Revista postal y telegráfica

El domingo 20 del actual tuvo lugar la subasta del importantísimo servicio de transportar la correspondencia de la administración del Correo Central a las estaciones férreas; de las estafetas urbanas a la administración del Correo central, y recogida de la que se deposita en los buzones de esta corte.

El tipo señalado por el Estado es de 200.000 pesetas anuales, y las condiciones fueron opacadas oportunamente.

La subasta resultó desierta. Es vergonzoso que en la capital de España no haya una Sociedad ó una persona con alicentos bastantes para acometer una empresa que a nuestro juicio está bien pagada, y es vergonzoso asimismo que hayan podido ponerse de acuerdo entidades determinadas, al objeto de no concurrir al llamamiento, con el fin de obligar, por este medio, a que se aumente el tipo anunciado.

Vivimos en un país en el que parece que todo el mundo tiene derecho a explotar al Estado sin conciencia de ningún género, sin miramientos de ninguna especie, y esto, repetimos por tercera vez, es vergonzoso.

El dinero que tiene el Tesoro de la Nación pertenece a ella, y si todos contribuyésemos legalmente, es indudable que cubiertas las atenciones necesarias, se habrían de disminuir los impuestos, porque el sobrarle dinero al Estado no implica que lo guardemos, puesto que para nada lo necesita; pero si por el contrario, en el momento que se trata de una obra de utilidad pública y de servicio, se ponen de acuerdo las personas, Sociedades ó Compañías que pueden contratarlo ó desempeñarlo, para hacerlo más caro ó para retraer con intención de que se ofrezca mayor cantidad, es poner trabas al funcionamiento de la máquina administrativa ó entorpecer la marcha de los servicios, por los que todos los buenos españoles tenemos el deber de velar.

Suponemos que la Dirección general de Correos anunciará una segunda subasta, sin rebasar ni un céntimo el tipo de la anterior, y si también resultase desierta, no le faltarán seguramente medios de contratar con personas capaces, por considerar que es suficiente la cantidad ofrecida.

Por otra parte no crean ciertas empresas madrileñas que es indispensable hacer el servicio de automóviles; nada de eso. El Correo ha tenido el mismo por tracción de fuerza, y no ha habido ni tanta peregrina...

ni tanta reclamación. Puede volverse perfectamente al sistema de tracción animal, antes que ponga el veto cualquiera casa ó Sociedad que crea su concurso imprescindible, sin olvidar que también existe en Madrid la tracción eléctrica, que pudiera ser más conveniente y ventajosa que las anotadas anteriormente.

Que no se nos diga aquello de «ya comprenderá que una casa como la tal ó la cual, si le conviene ya hubiera concurrido»; no, porque puede convenirle en las circunstancias actuales; pero creer que con el retraimiento ha de conseguirse el aumento en la cantidad, no es lógico, porque eso implica una huelga disfrazada, proceder incorrecto en quien seguramente criticará las que veriñiquen ó hayan verificado sus operarios, para ganar más aprovechándose de circunstancias iguales ó parecidas a las actuales.

Repetimos, que conociendo el pitego de condiciones, afirmamos que está bien retribuido el servicio, y si así no lo creen los que se hallen en condiciones de ejecutarlo, vengán a nuestras columnas, que con gusto publicaremos cuanto quieran; pero conste que somos enemigos de los trabajos de zapa y que nos gusta ver resplandecer la verdad por todas partes.

EDUARDO MORENO

TOROS EN BILBAO

BILBAO 21. Hoy se lidiaron toros de Murube, por los diestros Gallito, Cocherito y Regaterín.

La entrada es buenísima. Al hacer el pasee las cuadrillas son recibidas con aplausos. Al Cocherito se le ovaciona por su éxito de ayer.

Primer.

Dudoso, negro, fino, del tipo de la ganadería y bien puesto de pitones. Gallito le saludó con unas verónicas y navarras, que se aplauden. Bravo y codicioso, admite cinco picotazos de Moreno y Salsoso, luciendo los matadores en quites.

Gallito, después de unos adornitos de mal gusto, coloca un solo palo.

Completan el tercio Pinturas y Pollo Posturas con dos pares medianos.

Rafael Gómez empieza trasteando cerca y valentón; pero luego se desconfía y permite las ayudas de los subalternos. Entrando desde honesta distancia y volviendo el rostro da un pinchazo malo. Más pases, movidísimo, y otro pinchazo peor, con su correspondiente cuarteo. (Empiezan los pitos.) Continúa con media estocada atravesada, dada de mala manera, y la gritería es ensordecedora.

Termina dando un infame golleteazo, que mata al noble bruto.

Bronca grande y gritos y frases molestas para el calvito.

Segundo.

Calderrón, también negro, más gente que el anterior y con abundante leña en la cabeza.

Cocherito da una serie de lances naturales magníficos y el pueblo le ovaciona. El murubeño toma con bravura cinco picotazos, dando ocasión a que los tres espadas hicieran vistosos quites.

Toma los palos Cocherito y clava de primeras un gran par. (Muchas palmas.) Repite con otro superior y acaba con un par doble, que ni dibujado. (Gran ovación.) Se toca a matar y Cástor Ibarra aparece armado de estoque y muleta.

El burlino realiza una valentísima faena, metido en los mismos pitones, muy parado, artístico y torero, que se le corea con entusiasmo.

Desde muy cerquita, recto, marcando admirablemente los tres tiempos del volapié, deja tan colosal estocada, que el toro cae muerto instantáneamente a los pies del espada.

Y la Plaza entera estalla en una gran ovación arrojándose al ruedo sombreros, chaquetas y cigarrillos. El pueblo concede la oreja del buró al bravo matador.

Tercero.

Agullillo, del tipo y hechuras de los anteriores y bien colocado de pitones.

Con bravura toma seis varas, recargando en todas y haciendo la pelea de los toros valientes.

El banderillero Doble, al echar un capotazo, se queda parado en la cara del bicho, y éste le coge y le voltea. Afortunadamente resulta ileso.

Regaterín deja par y medio buenos, y uno entero Doble.

Brinda Antonio Boto, y tras una faena valiente, aunque algo movida, da un gran pinchazo. (Palmas.) Repite con otro pinchazo superior, y termina con un gran volapié. (Ovación grande y justa.) Y sigue la lluvia.

Cuarto.

Guerrita, negro, como todos los lidiados, y bien puesto de cabeza. Este bicho es el único que mansurrena al tomar cuatro varas de Salsoso, Inglés y el reserva.

Con un poco de recelo banderillean mal y tarde Blanquillo y Pollo Posturas, y se toca a matar.

El Gallo da el primer pase de rodillas, y luego, como el bicho se entablara, le vuelve a sacar a los medios con unos pases de tijera.

Un buen pinchazo, una estocada de travesía y la consabida española. Otro pinchazo y un descabello con la puntilla. (Palmas y siseos.)

Quinto.

En medio de un verdadero diluvio sale el quinto bicho, que toma cuatro varas y mata un caballo.

Bien banderilleado por Armillita y Pulga de Triana, pasa el bicho a manos de Cocherito, quien sin hacer caso del agua, que cae a torrentes, ejecuta una brega vistosísima, y echa a rodar al bicho de un volapié inmenso.

Sexto.

Sigue la lluvia cuando sale el sexto. Toma cuatro varas sin que el público ponga atención a la lidia. Banderillean pronto como exigen las circunstancias, los chicos de Antonio Boto, y éste, después de una faena algo desconfiada, deja un buen pinchazo. Termina con una delantera y se le aplaude.

Mañana lidiarán miuras Gallito, Cocherito y Manolete.

Movimiento obrero

Noticias graves. Malos informes. BARCELONA 21. Las noticias de Villafraanca acusan gravedad con respecto a la huelga. El gobernador tiene malos informes del conflicto, pues el inspector que mandó a Villafraanca le comunica su impresión pesimista.

La Guardia civil ejerce estrecha vigilancia. Sin solucionar. ZARAGOZA 21 (9 m.). El lock-out planteado al contratista Domingo Vela por los obreros albaniles continúa sin solucionar. La Sociedad patronal se reunirá hoy, para tratar del asunto.

La huelga de soldados. Llegada de tropas. HUELVA 21 (8 m.). Después de la llegada de una sección de Caballería del regimiento de Villavieja, entró en esta población una compañía de la Guardia civil. Las fuerzas mantendrán el orden y la libertad de trabajo durante el tiempo que dure la huelga de soldados.

Dos reuniones y dos acuerdos. PALMA 21. Esta noche se han reunido los obreros albaniles, acordando continuar en la misma actitud y luchar hasta conseguir el triunfo de la huelga parcial que sostienen.

También se han reunido los maestros aparejadores, acordando comunicar a los huelguistas que si no acuden al trabajo dentro de veinticuatro horas, considerarán todo contrato existente entre las Sociedades patronal y obrera.

BERLÍN 21. Según una estadística publicada recientemente, funcionan en Rusia, en la actualidad, los siguientes centros de segunda enseñanza: En Kiev, Moscú, Petersburg y Kazan, cuatro Academias de Teología.

En las grandes ciudades del Imperio abundan los Institutos y escuelas de Arquitectura, de Minas, de Filología, de Bellas Artes, etc., etc.

El gran duque de Finlandia posee una Universidad especial en Helsingfors, y en ella se matricularon el año 1909 cerca de 2.000 estudiantes.

COSAS DE RUSIA

Han salido de Madrid: Para San Sebastián, el general Borbón, la condesa de Chacón, el marqués de la Scala y D. Francisco Travesedo; para Oñate, la señora viuda de Fran; para Biarritz, el capitán general de Madrid y la señora de Ríos; para Zaragoza, la señora de Romeo, y para Zarauz, D. Luis Disidre.

Ha regresado de Oñate el senador D. Gumersindo Díaz Cordevés. Se ha trasladado: De Cauterets a San Sebastián, doña Isabel Abarzuza, viuda de Cárdenas; de Vichy a Argelès, los señores de Moreno Carbonero, de Sevilla al Sardinero, D. Delfonso de San Juan y Santa Angela, instituido en Oria (Almería).

Las invitaciones para el Congreso de seguros sociales se hacen en nombre de los Comités francés y alemán, y en representación de ambos las firman M. Poincaré y M. Posadowski, respectivamente.

Entre las cuestiones que se han de tratar figuran: protección contra los accidentes del trabajo, enfermedades industriales y seguro obligatorio en relación con el seguro libre.

Según los acuerdos tomados en el último Congreso celebrado en La Haya, la participación en el Congreso está limitada a los miembros del Comité permanente internacional de seguros sociales; pero sus trabajos tienen una amplitud general y todos los interesados pueden, desde luego, inscribirse.

Administración Central. Estado.—Asuntos contenciosos.—Anunciando el fallecimiento en el extranjero de los súbditos españoles que se indican: Consejo Supremo de Guerra y Marina.—Relación de las pensiones declaradas por este Consejo Supremo durante la primera quincena del mes actual.

Hacienda.—Dirección General de la Deuda y Clases pasivas.—Resultado de la subasta para adquisición de Deuda perpetua al 4 por 100 interior.

Gobernación.—Dirección General de Administración.—Citando a los representantes interesados en los beneficios del Asilo de San Juan y Santa Angela, instituido en Oria (Almería).

Instrucción pública.—Subsecretaría.—Notas bibliográficas de obras impresas en castellano en el extranjero que se desean introducir en España.

Registro general de la propiedad intelectual.—Obras inscritas en este Registro general durante el segundo trimestre del año actual.

Cosas de Barcelona

Contra la política del Gobierno. Un mitin. Carlistas y radicales. Caches de la policía.

BARCELONA 21 (1 t.). La Juventud federal nacionalista ha acordado celebrar un mitin contra la política del Gobierno. Acordó otras cosas, sobre las que se guarda gran reserva.

Los carlistas y los radicales han visitado en la Cárcel a sus respectivos correligionarios que continúan presos.

La Policía fué registrando a los visitantes, y se apoderó de gran cantidad de armas. No hubo incidentes.

Llegada del marqués de Marianao. Toma de posesión.

En el rápido de Madrid llegó anoche de Cambilís el marqués de Marianao. Fué recibido por Serracarla y algunos concejales. Hoy, al medio día, ha tomado Marianao posesión de la Alcaldía.

El Congreso librepensador. Contra la pena de muerte. Manifiesto a la opinión.

Se ha reunido el Comité ejecutivo de los acuerdos del Congreso librepensador y ha acordado emprender una campaña contra la pena de muerte. Se aprobó el texto de un manifiesto dirigido a la opinión. Se leerá al pueblo antes de una manifestación, que se hará el domingo. Se leerá en el templo de la plaza de Cataluña. La manifestación recorrerá las Ramblas y entregará las conclusiones al alcalde.

Los radicales preparan otros actos.

Un telegrama de París. Los sindicalistas españoles y la huelga general.

Ha causado gran sensación un telegrama de París afirmando que los sindicalistas españoles poseen el designio de declarar la huelga general cuando venga el presidente del Consejo.

Un artículo de «El Correo Catalán». Polo Peyrolon contra Canalejas.

El senador Sr. Polo Peyrolon ha publicado un artículo en «El Correo Catalán», titulado «La pena de muerte y Canalejas».

Combate lo que llama la «democracia modernista», y dice que el Sr. Canalejas continúa llevando del brazo dos «amiguitos»: a la derecha la República francesa, y a la izquierda, la de Portugal, a la que acaricia y dedica frases cariñosas. Censura el propósito de Ca-

nalesjas de suprimir la pena de muerte en el Código civil, subsistiendo en el Código militar. Termina el artículo recomendándole que limpie la sociedad, organizando funciones preventivas y represivas, para concluir con la carcoma social.

«Todo lo demás—dice—son músicas democráticas, que sólo le agradecerán las últimas capas sociales.»—Villardell.

Por los penados de Figueras. Dice «El Progreso». Fallecimiento.

BARCELONA 21. El Progreso habla de los malos tratos que reciben los penados en Figueras. Exhorta a que los diputados y las autoridades intervengan en el asunto.

Ha fallecido el empresario del Liceo, don Alberto Bernis.

En el Centro socialista. La conferencia del concejal Vigil.

Según anunció, anoche ha dado una conferencia en el Centro socialista el concejal de Oviedo Sr. Vigil. Atacó a los falsos redentores, recomendando la honradez de las propagandas, y terminó con algunas observaciones acerca de la intervención de los socialistas en las luchas obreras.

Fué muy aplaudido el conferenciante. La explosión del petardo. Sin importancia.

BARCELONA 21 (1 t.). La explosión del petardo de que dió cuenta ayer, carece de importancia. Produjo mucha alarma entre los escasos vecinos de los alrededores.

En el convento de Santa Clara se creyó desde el principio en la explosión de una bomba.—Villardell.

EL DIA EN EL AYUNTAMIENTO

EL SEÑOR FRANCIS RODRÍGUEZ, DE VIAJE. Mañana saldrá para Pontevedra, invitado por aquel Ayuntamiento para asistir a un Certamen literario, el alcalde, Sr. Francos Rodríguez.

ALCALDE INTERINO. El plazo de cobranza a domicilio del arbitrio sobre inquilinato será desde el día 1 de Septiembre hasta el 24 del mismo mes, y del 25 al 30 podrá hacerse el pago sin recargo en las oficinas correspondientes.

Durante la ausencia del Sr. Francos Rodríguez se encarga de la Alcaldía el primer teniente de alcalde D. Francisco García Molinas.

CONGRESO DE SEGUROS SOCIALES

BERLÍN 21. Dicen de Viena que el Comité permanente internacional de seguros sociales se reunirá los días 15 y 16 de Septiembre, con motivo de la Exposición internacional de Higiene que se celebra en Dresde.

Las invitaciones para el Congreso de seguros sociales se hacen en nombre de los Comités francés y alemán, y en representación de ambos las firman M. Poincaré y M. Posadowski, respectivamente.

Entre las cuestiones que se han de tratar figuran: protección contra los accidentes del trabajo, enfermedades industriales y seguro obligatorio en relación con el seguro libre.

Según los acuerdos tomados en el último Congreso celebrado en La Haya, la participación en el Congreso está limitada a los miembros del Comité permanente internacional de seguros sociales; pero sus trabajos tienen una amplitud general y todos los interesados pueden, desde luego, inscribirse.

Administración Central. Estado.—Asuntos contenciosos.—Anunciando el fallecimiento en el extranjero de los súbditos españoles que se indican: Consejo Supremo de Guerra y Marina.—Relación de las pensiones declaradas por este Consejo Supremo durante la primera quincena del mes actual.

Hacienda.—Dirección General de la Deuda y Clases pasivas.—Resultado de la subasta para adquisición de Deuda perpetua al 4 por 100 interior.

Gobernación.—Dirección General de Administración.—Citando a los representantes interesados en los beneficios del Asilo de San Juan y Santa Angela, instituido en Oria (Almería).

Instrucción pública.—Subsecretaría.—Notas bibliográficas de obras impresas en castellano en el extranjero que se desean introducir en España.

Registro general de la propiedad intelectual.—Obras inscritas en este Registro general durante el segundo trimestre del año actual.

La Bolsa

21 de Agosto de 1911

COTIZACIÓN OFICIAL. Interior 4 por 100 contado, 84,00 88,95. Exterior 4 por 100

LOTERIA NACIONAL

PREMIADOS CON 500 PSESETAS

Lista de los números premiados en el sorteo celebrado en Madrid el día 21 de Agosto de 1911.

PREMIOS MAYORES

Table with columns: NUMEROS, PREMIOS, POBLACIONES. Lists winning numbers and prizes for various cities like Barcelona, Madrid, Valencia, etc.

Main table of lottery results with columns for numbers and prizes. Includes sub-sections for 'PREMIOS MENORES' and 'PREMIOS DE 500 PSESETAS'.

99 aproximaciones de 500 pesetas cada una para los 99 números restantes de las centenas de los tres primeros premios...

Juan Carrara é Hijos. Calle Real, Gibraltar. Agencia de vapores trasatlánticos para el Brasil y la Argentina. Servicio de las importantes líneas postales italianas "ITALIA" y la "LIGURE BRASILIANA".

Con 30 por 100 de economía vendemos bonitos objetos en plata y en oro para regalos. MEDALLAS ESCAPULARIO Y DE PRIMERA COMUNION JOYERIA Y RELOJERIA LOPEZ HERMANOS 13, MONTERA, 13 SE COMPRA ORO, PLATA Y PLATINO

RETO MARTZ RIVAL QUE ESPERA. Reto á las Casas extranjeras que anuncian que sus tintas para escribir no tienen rival en España. RETO MARTZ SIRVA DE CONVENIMIENTO Reto á las Casas españolas que expenden tintas extranjeras á que las presenten mejores en clase y precio. RETO MARTZ El autor y fabricante de las tintas españolas tituladas Martz las someterá al fallo de un tribunal de notables o literatos...

ANTIASMÁTICO PODEROSO. Remedio eficaz contra los catarros bronquiales. JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO Médicos distinguidos y los principales portuarios profesionales de Madrid: el Sr. D. Juan de Dios Medina de Quebracho, el Sr. D. Juan de Dios Medina de Quebracho, el Sr. D. Juan de Dios Medina de Quebracho...

INGENIEROS DE CAMINOS DE BARTOS. ACADEMIA dedicada EXCLUSIVAMENTE á la preparación para el ingreso en la Escuela especial del Cuerpo. Director: Félix Alonso Misol, Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos.

TELÉGRAFOS. Preparación completa para la anunciada convocatoria de Septiembre. Academia especial para esta carrera, dirigida por el antiguo funcionario de la DIRECCION GENERAL DE CORREOS Y TELÉGRAFOS. DON TOMAS S. PACHECO Admite alumnos internos y externos. ARNAL, 24, PRINCIPAL Y SEGUNDO

CLASES. Negro superior (1/2 litro, 0,70; 1/4 litro, 0,45; 1/8 litro, 0,30). Azul superior (1/2 litro, 0,65; 1/4 litro, 0,40; 1/8 litro, 0,25). Violeta superior (1/2 litro, 0,60; 1/4 litro, 0,35; 1/8 litro, 0,20). Tinta roja (1/2 litro, 0,70; 1/4 litro, 0,45; 1/8 litro, 0,30). Tinta azul (1/2 litro, 0,65; 1/4 litro, 0,40; 1/8 litro, 0,25). Tinta violeta (1/2 litro, 0,60; 1/4 litro, 0,35; 1/8 litro, 0,20). Tinta negra (1/2 litro, 0,55; 1/4 litro, 0,30; 1/8 litro, 0,15). Tinta roja para máquina (1/2 litro, 0,80; 1/4 litro, 0,50; 1/8 litro, 0,30).

LA CENTRAL ANUNCIADORA. AGENCIA GENERAL DE PUBLICIDAD. Grandes descuentos. Propietario: Sebastián Borroguero Sacristán. Anuncios directos. Anuncios de todas clases en los tranvías. Tarifas económicas y combinadas. Noticias. Reclamos. Artículos industriales. Esquelas de defunción, de novenario y aniversario. Pídanse tarifas gratis. Gran Centro de Colocaciones por publicidad FUENCARRAL, 30, 1.º.—MADRID

PLANCHADO CON BRILLO al alcance de todos CON EL ALMIDON BRILLANTE MARCA EL LEON (patente de invención) que se vende en PASTILLAS en todas partes. GALFACION, ascensores eléctricos y maquinaria en general ESTUDIOS Y PRESUPUESTOS PASCUAL MILAN SANTA MARIA, 12, SEGUNDO

ACREDITADOS TALLERES del escultor VICENTE TENA. Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debida al numeroso é instruido personal.—No se construyen trabajos de 3.ª clase ni se admiten contratos á plazos. Para la correspondencia: Vicente Tena, escultor, Valencia

EL DEBATE. DIARIO DE LA MAÑANA, CATÓLICO É INDEPENDIENTE. Redacción y Administración: Valverde, 2. Tef. 2.110. Apartado de Correos 466. PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN. Madrid. Plas. 15 7,50 3,75 1,25. Provincias. 16 9 4,50 " " Portugal. 25 15 8 " " EXTRANJERO. Unión postal. 40 30 10 " " No comprendidas. 60 20 15 " "

BANCO POPULAR DE ESPAÑA. SOCIEDAD COOPERATIVA DE CRÉDITO CRUZ, 24 Y 26, MADRID. Vende acciones de 50 pesetas, pagaderas de una vez ó en diez mensuales. Admite cuentas corrientes á la vista, con 3 por 100 de interés anual é imposiciones desde el 3 por 100 al 7 según los plazos. Descuent. efectos de comercio y presta con garantía personal ó otras que convengan. Ejecuta toda clase de operaciones de Banco y Bolsa.

TARIFA DE PUBLICIDAD. Artículos industriales: línea. 5 pesetas. Entrefilet: idem. 2,50 " " Noticias: idem. 2 " " Bibliografía: idem. 1,50 " " Reclamos: idem. 1 " " En la cuarta plana: idem. 0,40 " " " " plana entera. 765 " " " " media plana. 400 " " " " cuarto idem. 210 " " " " octavo idem. 105 " "

CHOCOLATE DE LA TRAPA. FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses VULGO TRAPENSES DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BAÑOS. Pídanse catálogos y muestras. Cada anuncio satisfará 10 céntimos de impuesto. PRECIOS REDUCIDOS EN LAS ESQUELAS DE DEFUNCIÓN, NOVENARIO Y ANIVERSARIO. Se admiten hasta las dos de la madrugada en la imprenta: PASAJE DE LA ALHAMBRA, NÚM. 2.

Ornamentos de iglesia GARCIA MUSTIELES 84, Mayor, 84. Surtido especial en toda clase de artículos para el culto divino. PÍDANSE CATALOGOS Y MUESTRAS. LA PRENSA AGENCIA DE ANUNCIOS DE RAFAEL BARRIOS Carmen, 18. Teléfono 123.—Madrid. Combinaciones económicas de varios periódicos. Pídanse tarifas y presupuestos de publicidad para Madrid y provincias. Grandes descuentos en esquelas de defunción, novenario y aniversario.

Registros con cierre patentado Sistema BLANCO MADRID: C. Mataix Soler, San Marcos, 37. Dirección en VALENCIA: F. Lliga Martínez, Pascual y Genis, 22.

Registros con cierre patentado Sistema BLANCO MADRID: C. Mataix Soler, San Marcos, 37. Dirección en VALENCIA: F. Lliga Martínez, Pascual y Genis, 22.